



ACTA

Expte. Nº: PLN/2021/1

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE PLENO CORPORACIÓN,
De fecha 15 DE ENERO DE 2021

Asistentes:

Alcaldesa Presidenta: D^a. YOLANDA CUENCA REDONDO (PP)

Concejales:

1. D^a. MARIA SOLEDAD BUCERO IZQUIERDO (PP)
2. D^a. GEMA MARIA FERNANDEZ CAMARA (PP)
3. D. JUAN JOSE MORAL MOLINA (PP)
4. D. SERGIO BERMEJO ORUSCO (PP)
5. D. JUAN JOSE NAVAS RAMIREZ (PP)
6. D^a. TANIA MONTEGRIFO SANZ (PSOE)
7. D^a. MARIA OLVIDO FERNANDEZ TOLEDO (PSOE)
8. D^a. MARIA JULIA VICENTE RAMIREZ (PSOE)

Ausentes:

1. D^a. TAMARA GONZALEZ HERNANDEZ (PSOE)
2. D^a. ANA ISABEL MONTEGRIFO SANZ (PSOE)

Secretario-Interventor-Tesorero:

D. SUCESO TRIBALDOS MARTINEZ

En la localidad de Perales de Tajuña siendo las 15:30 horas del día 15 de enero de 2021, se reúnen en el salón de actos de la Casa Consistorial, el Pleno de este Ayuntamiento en sesión extraordinaria urgente, previamente convocada, bajo la Presidencia de la Excm. Yolanda Cuenca Redondo, con asistencia de los Sres. Concejales que se enumeran al margen.

La Corporación está asistida por el Secretario - Interventor Suceso Tribaldos Martínez que da fe del acto.





Una vez verificada por el Secretario- Interventor la válida constitución del Pleno, dado que se cumple la asistencia mínima de un tercio del número legal de miembros, el Presidente abre la sesión.

ORDEN DEL DÍA

PUNTO 1º.- APROBACION DE LA URGENCIA

Debido al temporal **FILOMENA**", que ha supuesto la mayor nevada en los últimos 70 años, junto con los daños que ha generado, nos vemos en la necesidad de defender la urgencia de la celebración de este pleno, con el único objetivo de solicitar la declaración de zona gravemente afectada por emergencia de protección civil, también denominada zona catastrófica, con el fin de poder solventar los graves daños y pérdidas causados a nuestros vecinos y a nuestro municipio.

*La Presidencia somete a votación la urgencia, el resultado arroja **NUEVE votos a favor** (6 PP) y (3 PSOE), votada favorablemente la urgencia se introduce el siguiente punto:*

PUNTO 2º SOLICITUD DECLARACIÓN DE ZONA GRAVEMENTE AFECTADA POR EMERGENCIA DE PROTECCIÓN CIVIL, POR EL TEMPORAL "FILOMENA".

La Sra. Alcaldesa pasa a leer

Visto que el temporal Filomena ha asolado nuestro pueblo, más allá de las previsiones iniciales, dejando a su paso calles aisladas, vecinos incomunicados y cuantiosos daños materiales que supondrán la pérdida de miles de euros para familias y empresas de nuestro pueblo.

La tormenta Filomena ha producido importantes daños a bienes públicos y privados, (mobiliario urbano, vegetación, instalaciones municipales...etc..) siendo necesario la evaluación de tales daños previa a la declaración de zona gravemente afectada por emergencia de protección civil. A todo esto, hay que sumarle las importantes pérdidas en todos los municipios, que han tenido los comerciantes, agricultores vecinos, familias, etc., como consecuencia del COVID.

La Presidenta de la Comunidad de Madrid ya ha anunciado que apoyará a cualquiera de los municipios que soliciten dichas ayudas.





Por ello, yo, Yolanda Cuenca Redondo, Alcaldesa del Ayuntamiento de Perales de Tajuña, integrante del grupo municipal Popular en el Ayuntamiento de Perales de Tajuña, propongo al Pleno para que APRUEBE LA SIGUIENTE,

PROPUESTA DE ACUERDO

PRIMERO. La Declaración de **ZONA AFECTADA GRAVEMENTE POR UNA EMERGENCIA DE PROTECCIÓN CIVIL O ZONA CATASTRÓFICA AL MUNICIPIO DE PERALES DE TAJUÑA.**

SEGUNDO. Solicitar al gobierno de la Comunidad de Madrid, que inste al Gobierno de la Nación la declaración de zona afectada gravemente por una emergencia de protección civil y habilite fondos para rehabilitar las zonas afectadas.

TERCERO. Dar traslado del presente acuerdo al Ministro del Interior, así como, al Consejo de Ministros del Gobierno de España, para su aprobación.

• **Turno de Intervenciones:**

D^a. Tania Montegrifo Sanz. Portavoz Grupo Municipal Socialista

Desde el grupo socialista deciros que apoyamos esta declaración de zona catastrófica y aprovechamos desde aquí a dar las gracias a todos los operarios del Ayuntamiento y a todos los vecinos que han estado y están todavía limpiando las calles del pueblo.

D^a. María Soledad Bucero Izquierdo. Portavoz Grupo Municipal Partido Popular

Yo solamente hacer un hincapié, como ha dicho Tania, en este sentido estamos de enhorabuena con todo el trabajo realizado por los operarios y por toda la gente que ha colaborado en el pueblo y eso es de agradecer, porque estamos pasando momentos con mucha dificultad, ya llevan muchos días, están agotados, pero bueno ahí está dando todo el mundo el callo y bueno esto tiene que ser así.

Luego simplemente para que sepan un poquito los Peraleños de lo que estamos hablando con esta emergencia que vamos a declarar, decir que ahora mismo, tras un informe que tenemos en el Ayuntamiento que se ha evaluado por nuestro técnico, pues simplemente decir que los daños y deterioros que se observan en el municipio no podemos entrar todavía en valoraciones de todo evidentemente porque aun queda nieve, las cubiertas están llenas pero bueno podemos tener de todo, lo que podríamos tener problemas y de ahí a solicitar estas ayudas que nosotros seguramente evidentemente el pueblo solo no lo va a poder realizar.

En zonas verdes: reposición de arbolado, setos, reparaciones de vallado y señalizaciones, juegos infantiles que luego podemos encontrar algunos que no estén en condiciones, los solados especiales que están preparados en algunas zonas, las cubiertas en los edificios, es verdad, a nivel particular, pero en este caso a nivel de la infraestructura que tiene el





Ayuntamiento, reposición por hundimiento de la cubierta de la pista de pádel, canalones en los edificios municipales, goteras que seguramente que tendremos en los edificios interiores, la maquinaria de depuración de la piscina todo aquello se ha cambiado nuevo, no sabemos, allí no hemos entrado todavía a nada, se ha visto de lejos la cubierta, están limpiando, es verdad, monitores y demás aquellas pistas, pero realmente aquello hay nieve virgen todavía porque primero hemos estado por el pueblo y evidentemente aquello va a ser lo último que se va a limpiar, pero teníamos también el vaso infantil que estaba recién puesto el gresite, las máquinas de la depuración y demás pues tampoco sabemos lo que va a pasar ahí y lo que nos vamos a encontrar.

En el tanatorio, sabéis que no hay una cubierta como tal, hay una terraza, allí hay mucho hielo todavía, no sabemos ahí que va a pasar y que vamos a tener que hacer ahí. Y luego las inundaciones por rotura de tuberías, el otro día por ejemplo tuvimos en la Casa de Niños la sala de psicomotricidad se partió una... y bueno pues aquello se inundó y lo hemos estado recogiendo, entonces bueno, y aparte de eso todo lo que hay en agricultura, evidentemente, estamos ahora en época de recoger la aceituna, ha habido mucha gente que no le ha dado tiempo en recoger aceituna, los pronósticos son malos, no, nefastos, y bueno pues ahí queremos estar todos para echar una mano y cuantas más ayudas reciban los particulares y reciba el Ayuntamiento muchísimo mejor para poder solventar todo esto que tenemos encima ahora mismo.

Sra. Alcaldesa

Hay que tener en cuenta que todo esto se llevara un tiempo el evaluar todos esos daños, pero si es verdad que tenemos que empezar por algo y creo que nuestra zona ha sido gravemente afectada, como acabáis de decir las dos portavoces y yo anteriormente, y creo que es muy necesario que cuanto antes accedamos a este tipo de ayudas, que no sé las que serán, pero que ahí estará el pueblo de Perales para recibir o intentar recibir todas las que podamos porque creo que lo vamos a necesitar.

Una vez dicho esto, lo que yo tengo que agradecer, a parte de a todos los operarios, la gente voluntaria que ha estado trabajando, el fin de semana ha sido muy, muy complicado, hemos tenido mucha gente aislada, muchísima, con personas gravemente enfermas, intentando llegar a todos, a todos no se ha podido llegar en el mismo tiempo, pero el esfuerzo ha sido brutal por parte de este Ayuntamiento, por parte de toda la gente incluidos los concejales del equipo de gobierno que han estado trabajando todo el fin de semana y los días que quedan de esta semana de noche y de día, como los operarios doblando turnos e intentando ayudarles a ellos también y con todo y con eso se ha puesto en un saco y creo que ha dado sus resultados, hemos intentado... Valdeperales que era la zona mas aislada pudimos acceder ya sobre el miércoles creo recordar que fue cuando ya accedimos, porque todo ha sido vivir una





experiencia única que nunca se había dado en este municipio, o por lo menos los aquí presentes recordáramos, y bueno tengo que dar la enhorabuena al pueblo de Perales en general por todo el esfuerzo que ha puesto cada uno con lo que ha podido.

*Una vez analizada la propuesta realizada este Ayuntamiento Pleno de acuerdo con lo establecido en los art. 22 de la LBRL, y 23 de TRRL, **APRUEBA** la propuesta por 9 votos a favor (6 PP) (3 PSOE) y en consecuencia por **UNANIMIDAD de los miembros asistentes** el siguiente*

ACUERDO

PRIMERO. *La Declaración de **ZONA AFECTADA GRAVEMENTE POR UNA EMERGENCIA DE PROTECCIÓN CIVIL O ZONA CATASTRÓFICA AL MUNICIPIO DE PERALES DE TAJUÑA.***

SEGUNDO. *Solicitar al gobierno de la Comunidad de Madrid, que inste al Gobierno de la Nación la declaración de zona afectada gravemente por una emergencia de protección civil y habilite fondos para rehabilitar las zonas afectadas.*

TERCERO. *Dar traslado del presente acuerdo al Ministro del Interior, así como, al Consejo de Ministros del Gobierno de España, para su aprobación.*

Y no habiendo más asuntos que tratar y cumpliendo el objeto del acto, Yolanda Cuenca Redondo, Alcaldesa Presidenta levanta la Sesión siendo las 15:50 horas, de lo cual como Secretario- Interventor doy fe.

V.º B.º
Alcaldesa Presidenta,

Yolanda Cuenca Redondo

Secretario - Interventor,

Suceso Tribaldos Martínez

